



Quelle place pour les personnes retraitées en coopération internationale?



Qu'est ce que DESI?

Développement Expertise Solidarité Internationale est une organisation québécoise de coopération et de solidarité internationale à but non lucratif. La particularité de DESI est que nous ne travaillons qu'avec des personnes retraitées, car nous croyons que leur expertise, acquise tout au long de leur carrière est une richesse qui mérite d'être partagée.

Cette organisation fondée en 2004 par André Racine et Lise Charest, intègre les dimensions sociales, économiques, culturelles et environnementales, tout en favorisant l'égalité des sexes et le développement durable.

DESI offre un potentiel de ressources humaines d'expérience par la contribution de bénévoles. L'expertise de ces derniers contribue au renforcement des organisations locales par un soutien bénévole. Nous mettons à la disposition des organisations locales partenaires des ressources humaines qui leur permettront de mieux répondre aux besoins de leur communauté. De par nos actions, nous contribuons à la prise en charge par les populations locales de leur propre destinée.

Notre objectif est également d'éduquer, de sensibiliser et d'informer la population québécoise aux réalités et conditions de vie difficiles des personnes vivant dans les pays en voie de développement et ainsi favoriser le recrutement de nouveaux bénévoles.

Les personnes à la retraite au Québec font souvent montre d'une grande énergie et d'un très bon sens de l'implication communautaire. Nos membres qui coopèrent bénévolement choisissent d'apporter leur soutien aux populations des pays en voie de développement par le partage de leur savoir avec ces amis du bout du monde. C'est la mission de DESI que de les accompagner dans leur démarche.

Où travaille DESI?

Tout d'abord au Québec, où il est possible d'être bénévole et où se déroulent nos missions de sensibilisation, d'information ainsi que les formations à la coopération internationale que nous offrons à nos membres mais aussi à toute personne intéressée par la coopération.

Mais l'action internationale, qui est le cœur de notre mission, se trouve essentiellement en Afrique (Sénégal, Mali, Niger, Burkina Faso, Bénin et République Démocratique du Congo), en Amérique du Sud (Honduras, Nicaragua, Équateur, Bolivie) et en Haïti où nous avons pas moins de quatre projet dans des domaines aussi variés que l'enseignement, la construction de latrines, l'accompagnement au développement local, la nutrition et l'alphabétisation.

Qui peut partir avec DESI?

Tous les champs d'expertise nous intéressent, mais nous sommes actuellement à la recherche de personnes compétentes dans les domaines suivants : gestion, développement organisationnel, techniques de production agricole, comptabilité et finance, entrepreneuriat et enseignement.

Tous nos bénévoles sont retraités ou préretraités, nous recherchons des volontaires pour de courtes missions internationales comme pour une action ici au Québec.

La coopération internationale est un domaine d'intervention qui repose sur des valeurs de partage et de solidarité et qui nécessite de véritables compétences. C'est pourquoi les personnes retraitées y ont toute leur place par leur expérience et leurs expertises. Elles collaborent efficacement à nos missions en tant que mentors, conseillers et formateurs auprès de nos partenaires locaux en contribuant à lutter contre la pauvreté, en agissant là où cela est nécessaire, peu importe les frontières.

Noémie Legendre & Réhanne Neucombe